

16/10/2024 Audiencia: OPINION Fecha: 48.450 Sección: \$786.405 Tirada: 16.150 Frecuencia: DIARIO

\$7.443.240 Difusión: 16.150 Vpe pág: Vpe portada: \$7.443.240 Ocupación: 10,57%

Vpe:



Pág: 16

cientes para promover un cambio a nivel nacional. Los gobiernos deben replantear el escaso aporte que hacen en investigación y tecnología, para que la revolución tecnológica que está ocurriendo a nivel mundial se incorpore en la formación de profesionales y en los procesos productivos del país.

CARLOS J. GARCÍA ACADÉMICO FACULTAD DE ECONOMÍA Y NEGOCIOS, UNIVERSIDAD ALBERTO HURTADO

Lecciones para Chile de los Nobel de Economía

Señor Director:

Los premios Nobel en Economía 2024 destacan dos ideas fundamentales para el crecimiento y el desarrollo de los países: el rol de las instituciones y la importancia de que los beneficios del progreso tecnológico sean compartidos por todos. Dos ideas muy atingentes a nuestra realidad, donde una de las instituciones claves, el Poder Judicial, está en entredicho por los casos de corrupción, y la productividad de la economía viene cayendo sistemáticamente. Si aplicamos las ideas de los ganadores del Nobel, el futuro se ve gris, con una institucionalidad débil, elitista y corrupta que nos mantiene atrapado en el subdesarrollo. La generación de ideas y nuevos proyectos, fundamentales para aumentar la productividad tampoco anda bien. Si bien el número de estudiantes universitarios aumentó de forma importante, esto no se tradujo en más crecimiento. Hay algunas buenas universidades, pero de elite, que no son sufi-